



Se debe oír a autoridades electorales locales: INE

Consejera presidenta entrega paquete de propuestas al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, entregó al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, un paquete de propuestas de autoridades electorales locales y organizaciones de la sociedad civil.

La consejera presidenta del INE defendió la labor de esos entes estatales, que, aseveró, deben ser considerados dentro de la reforma electoral.

“Es un conocimiento vasto el que existe en los organismos públicos locales, fundamentalmente de las zonas de atención especializada que debemos tener y cómo lo comparten con el Instituto Nacional Electoral. Ambas partes, los OPLE y el INE, llegamos hasta el último rincón de las localidades para poder instalar las casillas”, destacó.

En entrevista al término del acto, Guadalupe Taddei pidió que la comisión que preside Pablo Gómez reconozca y tenga en su haber toda la aportación de los organismos públi-

cos, electorales y locales. “Pero no es que reconozca de manera coercitiva, sino que reconozca lo que se hace para que se traduzca en parte de la propuesta de reforma”, puntualizó.

Subrayó que ella defiende la permanencia de los OPLE porque su existencia obedece a las condiciones locales de cada estado. “Es algo muy especializado lo que se hace ahí. A veces no lo podemos reconocer porque no formamos parte de esas estructuras, pero cuando entramos y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso elec-



toral entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal con la meticulosidad que se hace a nivel local", enfatizó.

Acompañada de representantes de los 32 Organismos Públicos Electorales, la consejera presidenta del INE puntualizó ante Pablo Gómez que la mejor manera de participar para contar con un mejor sistema electoral es a través de la aportación de ideas y propuestas.

"Si hay alguna propuesta en específico que cada quien podamos poner en el repositorio para ello, colocado en la página de la comisión, hay que hacerlo. Porque cada vez que se nos abre una puerta y guardamos silencio, mañana estamos imposibilitados a hacer cualquier tipo de sugerencias. Hay que aprovechar cada puerta que se abre. Y esta es una más que se abre (...) Formemos parte de esta historia, no nos quedemos al margen", subrayó.

Dijo que las propuestas que se entregaron son resultado de un buen trabajo colegiado, pero aclaró que el INE sólo aglutinó los planteamientos de los Organismos Públicos Electorales y de organizaciones civiles, mientras que las sugerencias y observaciones del instituto serán presentadas el próximo 12 de enero, en un documento que, reconoció, no saldrá por unanimidad.

"Habrá, por supuesto, propuestas que caminen solamente a partir de una propuesta de una consejería. Habrá otras que alcancemos la unanimidad inmediatamente, otras que tengan la mayoría, pero todas deberán ser presentadas, porque no somos nosotros los que vamos a discriminar o no una propuesta", sentenció Taddei Zavala.

En sus declaraciones ante la prensa, la presidenta del INE puntualizó que la filtración a medios que se dio a conocer la semana pasada de un borrador de la propuesta que elaboró la Secretaría Ejecutiva del INE no era el documento final, sino un "insumo interno", pues aún no se discute entre los consejeros.

Ante la insistencia de los reporteros, aseguró que el diálogo entre los consejeros no se ha roto y afirmó que mantiene su confianza en sus compañeros del Consejo General del INE, porque "la responsabilidad que tenemos todos los consejeros es enorme y yo creo que estamos comprometidos en sacar un buen documento".

Por su parte, el presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, señaló que aún no concluye el proceso de reunión de propuestas, por lo que invitó a personas y organismos interesados

a presentarlas.

"Es del mayor interés de la comisión, si hay algunas otras que puedan ayudarnos a resolver algunos nudos, que no son poca cosa, sería magnífico, se los agradecería mucho", expresó.

A la reunión en las oficinas de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral asistieron los consejeros presidentes de los 32 OPLE, encabezados por el presidente de la Asociación de Instituciones Electorales de las Entidades Federativas, así como los presidentes de la Asociación de Partidos Locales de México y del Colegio de Ejecutivos Electorales de México.

También acudieron representantes de la Asociación Mexicana de Fiscalías Electorales, Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana, Mujeres Indígenas y Afromexicanas del Estado de Guerrero, Pueblo Afromexicano, Gobernatura Indígena Nacional, Red Nacional de Ciudadanía y Organizaciones por la Educación Cívica, entre otros. ●

**GUADALUPE TADDEI ZAVALA**

Consejera presidenta del INE

"Es un conocimiento vasto el que existe en los organismos públicos locales, fundamentalmente de las zonas de atención especializada que debemos tener"

"Es algo muy especializado lo que se hace ahí (...) cuando entras y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal"



Guadalupe Taddei pidió que la comisión que preside Pablo Gómez tenga en su haber toda la aportación de los Organismos Públicos Electorales.



FOTOS: VÍCTOR GAMBOA / EL UNIVERSAL



Guadalupe Taddei entregó las propuestas al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez.